

Extesorero de la asociación

Sharp rebate a defensa de Jadue: "La gestión de Achifarp estaba centrada en él"

Aunque hace mea culpa de su rol en Asociación de Farmacias Populares, alcalde rechaza que abogado de Jadue desvíe hacia él la responsabilidad.

Alex von Baer



Jorge Sharp, alcalde de Valparaíso.

Das veces salió a contestar esta semana el alcalde de Valparaíso, **Jorge Sharp**, a las alusiones a él que hizo la defensa de Daniel Jadue en el caso Farmacias Populares, donde al exalcalde de Recoleta se le imputan delitos como fraude al fisco y cohecho, por el manejo de la Asociación Chilena de Farmacias Populares (Achifarp) —en la cual Sharp fue tesorero entre 2017 y 2021— y el flujo de dineros de Recoleta hacia ésta.

Ya en el marco de la audiencia de revisión de las cautelares de Jadue el lunes —en la que el exedil PC logró revocar la prisión preventiva— su abogado **Juan Carlos Manríquez** apuntó a la declaración del exfuncionario de Recoleta Marco Antonio Fernández, quien acusó una "despreocupación negligente del alcalde-tesorero Sharp de los recursos de la asociación". Alegó que éste se "desprendió" de sus funciones ante la cooperación que Achifarp solicitó a Fernández al haber participado en la creación de las farmacias en Recoleta, al punto que no iba a reuniones de directorio ni solicitaba balances ni estados de cuenta.

Sharp cuestionó primero la idea de que "posibles delitos asociados a conductas cometidas en Recoleta" tengan que ver con Valparaíso y dijo que busquen defenderse "ensuciando" el nombre de un tercero. Y luego desafió a Manríquez a mostrar un cheque con su firma, indicando que Jadue tenía la facultad de firmarlos y hacer giros.

"A Jadue se le delegan amplios poderes"

Manríquez continuó dando entrevistas y no descartó pedir una nueva citación

del alcalde de Valparaíso a declarar, por lo que Sharp contesta otra vez, por escrito.

—¿Cómo responde a que la defensa de Jadue lo apunte a usted para excusarse? Mientras estuvo en Achifarp, ¿no supo de ninguno de los hechos que se le imputan a él?

—La Asociación, desde antes de mi participación, tenía una forma de administración, gestión y funcionamiento centrada en el Presidente de la misma (Jadue) y un equipo designado por él. Esto consta en una serie de documentos y acuerdos oficiales, que entendemos son parte de la investigación, en los cuales de forma expresa se le delegan amplios poderes. Como botón de nuestra: se me señala (por parte de la defensa de Jadue) que como tesorero debía tener a mi haber el giro o acceso a los cheques de la asociación u otras acciones similares, sin embargo esas facultades estaban expresamente delegadas de la forma que le señalo. Entonces, sobre este marco jurídico, se constituyó una práctica, una gestión, una forma de hacer las cosas en la que nunca fui o tuve posibilidad de ser parte ni directa ni indirectamente.

—Usted reconoció en radio Bío-Bío que en la práctica "no ejerció el cargo". ¿No reconoce un error en ello, en no ir a directorios o asambleas ni pedir esos balances, si ostentaba formalmente el cargo? ¿No haber girado cheques lo exime

de la responsabilidad del cargo mismo?

—Como le decía, al ser invitado a ocupar dicho cargo, las facultades que tenía el Presidente ya eran amplias y tiempo después fueron nuevamente ampliadas, incluso se le dio más poderes al secretario ejecutivo. Entonces la asociación, desde antes de mi llegada tenía una forma de administración que luego se consolidó. Mi renuncia se debe precisamente, como señala la carta que envié, a no haber tenido posibilidad de tener conocimiento del curso de la gestión anual, ni tampoco haber tenido reuniones de directorio o asambleas durante mucho tiempo. Ahora, sin perjuicio de todo lo anterior, siempre hemos sido autocríticos de aquellas cosas que pudimos haber hecho mejor a lo largo de toda nuestra gestión. Siempre las cosas se pueden hacer mejor.

"Achifarp parecía un proyecto interesante"

—En retrospectiva, ¿confió en exceso en Jadue por la sintonía política con él? ¿Esperó las conductas que se le imputan de un alcalde de izquierda?

—El directorio y la asociación estaba compuesta por municipios administrados por alcaldes y alcaldesas de distintos colores políticos. No se trataba de una sintonía particular a partir de una posición ideológica.

—¿Y por qué aceptó el cargo en

Achifarp? ¿Cómo algo más simbólico?

—Uno siempre quiere aportar y promover mejores políticas públicas, imagínate yo el 2017 llevaba solo pocos meses como alcalde. La Achifarp era un proyecto que cuando nació parecía interesante porque tenía como objetivo disputar el mercado farmacéutico para que las familias chilenas gastaran menos recursos por sus enfermedades. De hecho, en Valparaíso, desde el municipio y no desde la asociación, creamos una gran red de salud municipal con una serie de servicios que hoy atiende a más de 100.000 personas. Son proyectos que le han cambiado la vida a la gente.

—A Jadue la Fiscalía lo acusa de irregularidades en la compra de insumos médicos, engañar al Concejo de Recoleta para que financiara un medicamento no autorizado siendo después los dineros destinados a cubrir deudas de Achifarp, y de solicitar donaciones a una empresa para ser prestador preferente. ¿Cree que Jadue no supiera de cómo el secretario de la Achifarp manejó las cosas? ¿Qué opina del caso, que la Fiscalía enmarca en la campaña presidencial de Jadue?

—Los hechos tuvieron lugar en una esfera de actuaciones alejada de Valparaíso y de mis actuaciones. En razón de ello, no me corresponde hacer un juicio ni comentar el proceso que hoy se lleva adelante, estaría cayendo en la misma práctica que he criticado. En Chile nos estamos acostumbrando a definir culpables antes de que terminen los juicios, y yo no voy a contribuir a ese clima, soy muy respetuoso del trabajo de la fiscalía y los tribunales.

"Se constituyó una gestión en la que nunca tuve posibilidad de ser parte ni directa ni indirectamente"